



SANS LOGIS ASBL

Maison d'Accueil pour Hommes agréée par la Région Wallonne - Rue Saint-Laurent, 172 - 4000 Liège (Belgique)
Téléphone : 04 226 32 72. Téléfax : 04 252 86 09 accueil.hommes@sans-logis.be
N° d'entreprise : 0414002532

RAPPORT D'ACTIVITES 2024

Service d'insertion sociale (SIS Amon Nos Hôtes)

Introduction

Depuis 2023, l'ASBL Sans Logis comporte 5 unités d'établissement :

- La maison d'accueil Femmes et enfants ;
- La maison d'accueil Hommes et familles ;
- La maison de vie communautaire ;
- La Cafétéria sociale Amon Nos Hôtes : qui regroupe l'agrément Restaurant social, le projet Accueil de soirée du Relais Social du Pays de Liège et la subvention Accueil de jour du SPW – IAS (qui prépare l'agrément auquel la cafétéria prétend) ;
- Le Service d'insertion sociale Amon Nos Hôtes (SIS).

L'entité Amon Nos Hôtes, qui comprend la cafétéria sociale et le SIS, assure la continuité de ses activités après leur rassemblement au sein de l'ASBL Sans Logis en 2023.

1. Le fonctionnement



Le Service d'insertion sociale est agréé par le SPW – IAS.

L'insertion sociale à Amon Nos Hôtes est envisagée à partir des situations d'isolement et de précarité, parfois extrêmes, vécues par les usagers. Elle se fonde sur la question identitaire et la notion de dignité humaine. Se sentir apte à trouver une place dans la société nécessite, pour une majorité des bénéficiaires, de retrouver une estime d'eux-mêmes suffisante pour affronter le quotidien d'une vie empreinte de manques.

Les ateliers collectifs incitent à (re)nouer des liens avec des pairs et à mobiliser les compétences positives de chacun permettant d'inscrire ces attaches dans une continuité durable. Ces activités amènent le travailleur social à détecter, à jauger les forces et faiblesses de chacun et à soutenir au mieux l'émergence d'une demande pour permettre au bénéficiaire d'élaborer un projet de vie réaliste visant un mieux-être.

L'accompagnement social individualisé suscite le développement de ces initiatives et apporte le soutien nécessaire à chaque bénéficiaire.

2. Les actions en 2024

En 2024, 240 ateliers (19 thèmes différents) ont été proposés pour un total de 833 heures d'activités. 39 bénéficiaires y ont participé (40 en 2023).

Le SIS maintient son objectif d'assurer 19 heures valorisables d'ateliers par semaine. Ce point fait l'objet, depuis plusieurs années, d'une concertation collective via la fédération des SIS, de nombreux services étant confrontés à la même difficulté de remplir cet objectif.

La priorité d'Amon Nos Hôtes restera de proposer des ateliers de qualité, diversifiés et créatifs, au plus grand nombre.

Cette année, les thèmes des ateliers étaient :

- Théâtre
- Peinture/dessin
- Ptit dej' papote
- Jeux
- Sport
- Atelier créatif
- Photo
- Musique
- Ecriture
- Potager
- Evènements festifs
- Culture cinématographique
- Sorties socio-culturelles
- Bien-être
- Réunion SIS
- Dia'positif
- Création collective
- Découverte du monde
- Cuisine

Les partenariats sont indispensables à la diversité et la richesse des ateliers proposés. Cependant, le contexte socio-économique et les contraintes budgétaires freinent les possibilités de partenariat. L'atelier Théâtre, historiquement co-construit avec le Club André BAILLON, est aujourd'hui en péril face aux enjeux de son financement.

3. Les collaborations avec la cafétéria sociale Amon Nos Hôtes

Le SIS et la cafétéria sociale forment une entité unique : Amon Nos Hôtes. Si leurs équipes, leurs missions et leurs fonctionnements sont différents, ils sont ancrés dans une philosophie commune, humaine et solidaire, qui prône la participation active.

Cette année, comme les précédentes depuis la crise sanitaire de 2020, le constat est marqué par une moindre confusion entre les services. Les participants du SIS ne fréquentent pas systématiquement la cafétéria sociale, et inversement. Cette tendance n'altère nullement les collaborations entre services. Elle confirme la diversité des services offerts par Amon Nos Hôtes et chaque service en est une porte d'entrée.

4. Quelques histoires de SIS

Ces textes sont extraits de l'atelier « Ecriture ».

Confession

*“Je me sens joyeux dans un monde terne.
Parfois en décalage.
J'aime les choses simples de la vie.
Parfois aussi, je me sens rayonnant comme un soleil.
Il faut mettre des sourires dans la tristesse.
De l'amour dans ma haine.
De la gaieté dans la morosité.
De l'esprit dans l'ignorance.
Savourer la vie pour que chaque instant compte.
Apporter quelque chose, le déposer et s'en souvenir.
Procéder de la vie pour avancer plus loin.
Aller vers soi-même sans oublier les autres.
Aimer, ne rien qu'aimer, toujours aimer.
Pour la beauté du cœur,
La joie de l'esprit.
Et la justice d'une bonne âme.
Un point c'est tout.”*

Lucien.

Histoire rêvée (ou presque)

“Bonjour, je m'appelle Océane. Je vis aux USA dans une villa avec mes parents. J'ai 18 ans et je vais toujours à l'école. J'aimerais réussir mes études dans les soins infirmiers mais je ne sais pas si cela me conviendra parce que je suis timide, limite agoraphobe et je ne sais pas si je tiendrai longtemps. Je suis souvent harcelée à l'école et je suis au bout du rouleau. Mais j'ai de la chance d'avoir une famille très à l'écoute et j'ai ma meilleure amie, Justine. On adore sortir et faire les folles. Je n'ai pas encore de petit ami, je n'ose pas parler avec des garçons. Les premières relations que j'ai eues se sont très mal passées et maintenant, je ne fais plus confiance. Mes passions sont sortir en boîte et les voyages.”

Vanessa.

Conclusion

« Rien de grand n'a été accompli sans enthousiasme »

Ralph Waldo EMERSON (philosophe et poète américain, 1803-1882)

L'année 2024 confirme le dynamisme et l'enthousiasme de l'équipe.

Le transfert des activités vers l'ASBL Sans Logis a abouti par l'attribution de la commission paritaire 329.02 à l'unité d'établissement « Sans Logis – SIS » et le transfert du poste Maribel.

S'il reste de nombreux défis à affronter, l'ouverture du service vers l'extérieur doit rester une priorité pour instaurer une dynamique créative et participative.

L'accueil de stagiaires ergothérapeutes ouvre des pistes d'intervention nouvelles.

Le retour des participants est largement positif.

La base de travail est le plaisir partagé, à chaque niveau d'intervention : d'une idée, d'une envie impulsée par les participants ou l'équipe, aux évaluations individuelles et collectives, en passant par la mise en œuvre des projets d'ateliers, chaque étape doit fédérer. Ainsi se transmettent les valeurs du « vivre ensemble » au sein du SIS.

Le SIS Amon Nos Hôtes a aujourd'hui trouvé son cap, il doit maintenant le maintenir pour découvrir de nouveaux horizons.